

Cifuentes no le gustó ni cinco la propuesta, pues dice que la entidad sufrió durante el pasado gobierno los embates del uribismo sin que fuera modificada y ahora teme que ello ocurra. Además, defendió la independencia judicial. **Conclusión:** Leyva y Cifuentes, antes tan cercanos, hoy andan en orillas distintas.

Mal protocolo

Todavía nadie explica algunas fallas en el protocolo de la posesión del presidente Gustavo Petro. No le pasaron al nuevo mandatario la información completa sobre Samantha Power, enviada especial del presidente Joe Biden para la ceremonia, a quien no mencionó en su discurso. Además, olvidaron tener un sitio especial para la delegación norteamericana que ella presidía. La explicación parece estar en la distancia entre la exvicepresidenta Marta Lucía Ramírez y el expresidente Iván Duque. Mientras que Duque ordenó que Julio Riaño, experto en protocolo y embajador en Turquía, manejara el protocolo de la transmisión del mando, Ramírez encargó al jefe de protocolo de la Cancillería. Es decir, hubo dos coordinadores al tiempo. Y, al parecer, la excanciller no le firmó los viáticos a Riaño, quien tuvo que pagar su viaje de Estambul a Bogotá de su propio bolsillo.

En Ecopetrol

Ricardo Roa Barragán, exgerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro y uno de los

hombres más cercanos de su círculo más íntimo, parece ser el ungido para llegar a la presidencia de Ecopetrol en reemplazo de Felipe Bayón, quien ha desarrollado una destacada gestión. Bayón, sin embargo, tiene un “pero” mayúsculo: es visto por el círculo de Petro como el delegado de Luigi Echeverri, exgerente de la campaña presidencia de Iván Duque. Se vienen cambios en la dirección de Ecopetrol y de su junta directiva.

Umaña, el ministro

Germán Umaña Mendoza, el nuevo ministro de Comercio, es un destacado economista, expresidente de la Cámara Colombo Venezolana, de amplia trayectoria académica y de las entrañas de la Universidad Nacional, donde ha sido decano. Pero además es hermano del abogado y defensor de derechos humanos Eduardo Umaña Mendoza, asesinado el 18 de abril de 1998. En 2016 este crimen, que sigue impune, fue declarado de lesa humanidad y la Fiscalía aún investiga qué paramilitares y qué militares pudieron estar involucrados. Ahora su hermano será el encargado, según se dice, de renegociar el TLC con los Estados Unidos. A propósito de nuevos nombramientos, un último dato: César Ferrari (un peruano nacionalizado colombiano), nuevo director de Planeación Nacional, fue uno de los cerebros, junto con Álvaro Leyva, del diseño que se estableció para asegurar la entrega de bienes de las antiguas Farc.